



Por último, le comento: la caída de ingresos petroleros fue de 9%, entre 2014 y 2015, y Moody's estima que para 2016 se ajustará un 6% por la reducida capacidad de inversión que tiene Pemex, de **Emilio Lozoya**, un ejemplo de lo que Aina ve como una oportunidad para la participación de la iniciativa privada, que en energía apenas representa el 26% de la inversión realizada, 25% de la de transporte y 11% en el sistema hidráulico.

Pero, ¿sabe qué es lo más interesante? Si uno revisa, tienen claros calendarios y esquemas de compensación para medir de origen los proyectos en los que pretenden participar, inclusive los llamados *farmouts* de Pemex, esto es: los contratos donde la asignación se migra a contrato de exploración y producción, y se licita el que será el socio de Pemex.

Si la *grilla* lo deja, de hecho, el equipo de **Emilio Lozoya** está por presentar 10 *farmouts* que implicarían inversiones por 32 mil millones de dólares, pero también ven opción para participar en apps de puertos, en proyectos de campos exploratorios, en tecnologías de levantamiento artificial e infraestructura para campos en declinación, para generación eléctrica, distribución y transporte de en ductos refinados y gas LP y reconfiguración de refinerías.

En pocas palabras, hay muy pocos que en un prospecto muestran el tamaño del potencial con proyectos identificados, donde la prioridad de la actual administración, y las futuras, será fomentar la inversión privada sobre la pública.